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今年的F1新赛季将从巴林大奖赛起步， 时间是3?26?至28?。 从最新版本的赛历来
看，今年的分站数达到23站，刷新了单赛季最多分站数的历史纪录。不过，在全球疫情仍持续
发展的大背景下，这会儿大家相当部分的注意力还是聚焦于和疫情相关的那些事儿上。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

不管赛历上的另外22个分站将
有何操作，反正，作为F1新赛季揭幕站
的巴林大奖赛已经明确了自己要走的
路。它将发售一定数量的门票，但只
有两类人才有购票资格：其一是已完
成新冠病毒疫苗接种的人，其二是之
前感染过新冠病毒但已痊愈的人。

受疫情影响，F1新赛季的揭幕站
从传统的澳大利亚大奖赛变成了巴林
大奖赛（原本为赛季第二站），后者的
比赛日期是3月26日至28日。目前，巴
林大奖赛官方已启动门票发售，在符
合该国卫生防疫政策的情况下，让一
部分观众进入现场观赛。
“我们很高兴能启动门票销售，很

高兴能让车迷们走入现场来观看比
赛。”巴林国际赛车场首席执行官沙伊
赫·阿勒哈利法说，“对符合条件的车
迷来说，他们现在就可以确定行程和
预订门票了，以便争取最好的座位来
一同见证2021赛季的第一场大奖赛。”
虽然门票数量仍是一个谜，但购

票的准入门槛却已被划得明明白白。
巴林大奖赛的门票发售不仅仅面向其
国内车迷，真正的决定因素在他处。有
两类群体可以申请购票，一类是已经
完成两剂新冠病毒疫苗接种的人，并
且得满足距离第二剂接种已至少两周
的条件；第二类是之前感染过新冠病
毒但已痊愈的人，并且要符合距离确
诊已有至少两周的条件。

对届时符合入场条件的持票观
众，巴林大奖赛官方仍会要求大家在
入场后全程佩戴口罩，并且赛事附带
的所有车迷活动和娱乐活动都将在室
外环境中进行。另外，届时现场工作
人员会提醒观众们要保持好安全社交
距离。
作为“F1社交”中的重要组成部

分，如赞助商进入围场或各车队活动
区域进行参观或举办活动等环节，至
少在巴林大奖赛上并不会恢复。
仅面向疫苗接种者与痊愈康复者

发售门票，在巴林方面率先推出这一
模式后，未来，会否有更多想要“开门
办赛”的分站方也依样画葫芦？疫苗
接种或痊愈证明会成为之后一个阶段
常见的购票新门槛吗？目前，采用此
做法的仍只有巴林大奖赛一家，别的
各家仍需观察。
新赛季的第二站将是意大利大奖

赛，该分站将于4月16日至18日在伊莫
拉赛道进行。另外，也是在上周，F1官
方又更新了一版赛历，此前处于待定
状态的新赛季第三站花落葡萄牙的波
尔蒂芒赛道，比赛日期是4月30日至5
月2日。目前，意大利与葡萄牙两站大
奖赛尚未透露办赛细节。而原先传统
的揭幕站澳大利亚大奖赛，现在它的
档期被换到了新赛季第21站，将于11
月19日至21日举行。

疫苗接种 痊愈证明

揭幕战后成为
购票“新门槛”

每年分站数的增减，是F1运动最
公开透明的一条“生命线”。分站数越
多，转播费和主办费这两项的总收益
就越高，F1的财务状况越好，派发给各
车队的奖金就越多，如此一来车队才
能更好地运营———整个F1运动的链条
也才能更顺畅地转动。

从这一点来说，在经历了2020赛
季的较大亏损后，F1正寄希望于通过
今年史上最多的23个分站来扭转乾
坤。
受疫情影响，上赛季虽然跑完了

17个分站，但现场没有观众、场外没有
商业活动、同一条赛道连办两场比赛、
防疫支出飙升、转播费打折等因素还
是让F1陷入了较大亏损的状态。根据
于上周公布的2020赛季官方财务报
告，F1的年度总收入从2019年的20.22
亿美元，猛跌至11.45亿美元，跌幅达到
44%；在刨去支出部分后，上赛季亏了
3.86亿美元。
尽管F1在很多人眼中都是花团锦

簇的象征，但实际上，从2016年至今，
F1仅在一个年度中实现盈利———2019
年盈利1700万美元。似乎，亏损才是常
态，在2017年和2018年，F1分别亏损了
3700万美元和6800万美元。
由于总收入大幅度下跌，所以10

支车队在去年获得的分红总额也明显
缩水，由2019年时的10.12亿美元降至
去年的7.11亿美元。从2016年至2018
年，车队总奖金就处于持续下降状态，
分别为9.66亿美元、9.19亿美元和9.13
亿美元。不过与去年的7.11亿美元相
比，过去的日子也算好日子了。

目前，F1的收入仍主要仰赖于三
个部分：转播费、赞助费和各由分站承
办方上交的主办费。
上赛季，全年完赛17场，虽然满足

了转播合同中最少15场的保底数，但
由于这17场中存在同一赛道举办两场
比赛、办赛时间变更等情况，所以也产
生影响。
另外，由于多站比赛被取消，此后

临时补上的比赛要么是无承办费办
赛，要么也是“友情价”办赛，所以在主
办费这一块上，F1的年度收入也大受
影响———从2019年占总收入的30%
（约6亿美元）下降到去年的12%（约
1.37亿美元）。

尽管财务年报“绿光”正盛，但F1
的拥有方美国自由媒体集团仍对这项
运动的发展持乐观态度。“我认为我们
在协议中的运营情况仍是良好的。当
你观察现金流的情况时，会发现它依
旧非常强劲。所以，我真的没有为资产
负债表去担心。”美国自由媒体集团首
席执行官格雷格·马菲介绍道。

今年23个分站史上最多

去年亏了
3.86亿美元

这次，所有车手与车队人员在巴
林逗留的时间，将远远超过参加一场
分站赛的常规用时。受疫情影响，巴林
不仅从澳大利亚处接过了举办新赛季
揭幕站的任务，还把季前测试的活儿
也揽了过去。因为逗留时长达到约两
周半，所以，巴林方面曾有过想帮F1所
有参赛人员接种疫苗的提议，不过最
终，F1官方还是婉拒了这番盛情。

F1的季前测试通常在西欧进行，
去年各车队就是在西班牙的加泰罗尼
亚赛道完成了为期8天的测试。此番，
为了降低转场过程中的感染风险，今
年的季前测试不仅缩减到了3天，还直

接放在了巴林国际赛车场进行，时间
为3月12日至14日———在赛季揭幕站
前两周进行。
目前，巴林国内正在积极推进新

冠病毒疫苗注射的工作。考虑到这次
车手、车队工作人员、媒体人员等将在
当地逗留较久，基本已够接种两剂疫
苗的间隔时长，所以巴林方面曾就全
体参赛人员的接种给出过提议和报
价。“我们希望能为大家提供额外的保
护”。

此前，F1新主席多梅尼卡利在接
受采访时表示，“（疫苗接种的）首要人
群是最脆弱的那部分群体，我们不想

越过那条线。”而另一位F1发言人在谈
到这一问题时则透露，“在英国卫生系
统通过并推出疫苗之前”，F1没有集体
接种疫苗的计划。
此处特别提到英国的原因是———

英国在赛车运动中拥有大本营般的卓
越地位。F1总部设在英国伦敦，目前10
支车队中的8支将车队基地或重要部
门放在了英格兰。
不过，就算哪天英国卫生系统通

过并推出了相关疫苗，F1里也未必是
人人都愿意接种的。此前，在谈到对疫
苗的看法时，已经有车手与车队人员
表示过持保留态度。

今年能有更多车迷去到现场看比
赛吗？尽管F1官方抱着这个美好期许，
但在实际操作过程中，已经有分站推
广方表示力有不逮。在刚刚过去的这
个周末，阿塞拜疆大奖赛官方发布声
明，表示今年该分站将“无观众办赛”。
这是2021赛季第一场确定将没有现场
观众的F1大奖赛。
“虽然全球疫情形势及相关应对

措施有所改善，但要让阿塞拜疆大奖
赛的比赛周末在有观众的情况下安全

举办，这还为时太早。”阿塞拜疆大奖
赛推广方表示，他们是在与本国政府、
国际汽联与F1官方经过反复讨论后，
做出了这个决定。
去年，阿塞拜疆大奖赛因疫情而

未能举办，原本去年赛事取消前已售
出的门票可延后至今年使用，如今新
声明一出，门票可延后使用的有效期
再加一年。而如果购票者有退票需求
的话，也可以联系赛事票务部门。

根据赛程安排，新赛季的阿塞拜

疆大奖赛将于6月4日至6日在巴库市
赛道举行。“今年我们最主要的任务，
还是要保障参与到比赛中的每一个
人的健康与安全。同时，也要让全世
界坐在家中的人们可以看到一场精
彩的比赛。”巴库市赛道执行董事阿
里夫·拉希莫夫说，“我们想要传递的
信息是简单且发自内心的，我们非常
想念大家，我们期待在现场与大家再
见面的那一日。希望能在2022年见到
大家。”

想给参赛人员都打疫苗？
F1官方已婉拒巴林盛情！

开门办赛有难度 阿塞拜疆率先谢客

F1?幕站巴林站观众购票原则公布

已接种疫苗或感染后痊愈

？

F1新赛季蓄势待发

F1?林站 伊莫拉赛道 F1阿塞拜疆站


